

Portadas Estateales

21 enero 2026





TOLUCA DE LERDO | MIÉRCOLES 21 DE ENERO DE 2026 | AÑO LXXVIII | NO. 27,649 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$13.00

EN 58 MUNICIPIOS

Edomex dice sí a clases virtuales por intenso frío

Ante el descenso crítico de temperaturas, el Gobierno del Estado de México exhortó a comunidades escolares de 58 municipios de alto y mediano riesgo a reforzar medidas preventivas. La SECTI informó que, cuando el frío represente un riesgo a la salud, las autoridades escolares podrán optar por clases virtuales, semiescolarizadas o no escolarizadas, garantizando la continuidad educativa. Cada plantel deberá reportar su decisión y aplicar alternativas para alumnos sin conectividad, retomando clases presenciales cuando las condiciones sean seguras. [Pág. 10](#)



FOTOS: XIMENA GARCÍA

AUDITORÍA AMBIENTAL

Empresas van por Certificado Verde

Gobierno estatal lanzó un programa que crea el Certificado Verde, impulsa prácticas limpias, incentivos y competitividad. [Pág. 5](#)

JARDINES DE MORELOS

Hallan toma ilegal en vivienda asegurada

Authorities federales y estatales aseguraron la toma en Ecatepec. El ducto está cerca de vivienda ligada a huachicol desde 2022. [Pág. 15](#)



RECLUIDOS EN EL ALTIPLANO

Extraditan a EU a líderes de carteles; salen del AIT

El secretario de Seguridad Omar García Harfuch, confirma que los traslados se realizaron en el marco de la coordinación bilateral entre ambos países. [Pág. 16](#)



ESTO

TECNOLOGÍA EN LA VIDA REAL

Chris Patt y la IA en su película Sin Piedad

Chris Patt cuenta cómo se relaciona con la tecnología en la vida real, tras interpretar a un detective, que enfrenta a una jueza virtual. [Pág. 34](#)



ENFERMERÍA · GERONTOLOGÍA · NUTRICIÓN
PSICOLOGÍA Y ODONTOLOGÍA

Iniciamos en [abril 2026](#)
colegiatura desde

\$2,520

UNIVERSIDAD
IUEM
INSTITUTO UNIVERSITARIO
DEL ESTADO DE MÉXICO S.C.
722 262 4878





Martin Wolf
“Pasado, presente y futuro de la economía mundial” - P. 21



Denise Maerker
“La política del apaciguamiento: ¿cómo no hacerlo?” - P. 16



Carlos Puig
“La verdadera bronca será la negociación del T-MEC” - P. 10

Prestamistas. El tipo penal se especificó en la legislación estatal hace apenas dos meses; el castigo alcanza hasta 15 años de prisión y multa de 410 mil pesos

Aumentan denuncias contra el “gota a gota” por el delito de usura



Defensa del bosque en Los Volcanes

CLAUDIA HIDALGO, TOLUCA

— A dos meses de que entró en vigor el delito de usura en el Código Penal estatal, tan solo en Ecatepec la Fiscalía ya recibió las primeras 100 denuncias. PÁG. 4

Menos de 100 mil casos

Los robos en Edomex bajan después de casi una década

ABADIEL MARTÍNEZ - PÁG. 4

Zona del AIFA

Ministeriales falsos hacen operativos para extorsionar

CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 5

En Jardines de Morelos

Hallan un huachitúnel en Ecatepec; más de 40 metros

JUAN CAMACHO - PÁG. 5

La Guardia Nacional protege las montañas ante los taladores clandestinos en la zona Ixta-Popo

ZULEYMA GARCÍA - PÁGS. 2 Y 3



Hacia EU. Ayer, nuevo envío de maleantes desde México

En el marco de la cooperación bilateral, 37 operadores de carteles fueron trasladados desde distintos penales del país; el movimiento en el aeropuerto de Toluca causó expectación

TANIA CONTRERAS PÁGS. 14 Y 15

Sorpresa cateo a extorsionadores

Nueve personas con armas de fuego, cartuchos y narcóticos, fueron aseguradas por elementos de Seguridad en Tecámac

JUAN CAMACHO PÁG. 5



UAEMéx. Temática teatral debe ir ligada a la agenda 2030: Centro Universitario

Eligen a Eduardo Gómez presidente del Tribunal de Justicia Administrativa

ESTO MILENIO, TOLUCA

— Lo nombraron en el Pleno de la Sala Superior y se presentó el Informe de Resultados 2025 del magistrado Becker Ania. PÁG. 7

Toluca-Atlacomulco

Choque de dos tráileres colapsa autopista del norte

M. LÓPEZ Y C. ZAID - PÁG. 6

Europa apunta bazuca contra la coerción... y Trump le baja

DIEGO SALCEDO, WASHINGTON

— El presidente Donald Trump moderó su postura y anticipó una solución satisfactoria sobre Groenlandia. PÁGS. 12 Y 13

HERALDO

ESTADO DE MÉXICO

21 de enero de 2026 • Año IX • No. 3897 • \$10.00

www.hgrupoeitorial.com

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9

@Hconexion

@hConexion

@_conexion_h

@conexi.on_h



TOLUCA

Inversión para Saneamiento del río Lerma-Santiago será superior a mil mdp en 2026

La cuenca abarca más de seis millones de hectáreas y 245 municipios en 9 estados

Añeli Díaz

Para continuar con las acciones de saneamiento al río Lerma-Santiago, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que para 2026 el Gobierno de México realizará una inversión de más de mil 350 millones de pesos.

Las acciones beneficiarán a más de 21 millones de personas en nueve estados del país. La cuenca abarca más de seis millones de hectáreas y 245 municipios en Aguascalientes, Guanajuato, Jalisco, Estado de México, Querétaro, Michoacán, Zacatecas, Nayarit y Durango.

Regulación de descargas
Convocaron a más de mil empresas para regularizar de manera inmediata sus descargas, realizaron 71 visitas de inspección por parte de la Procuraduría Federal de Pro-

tección al Ambiente (Profepa) y 22 por Conagua, que derivó en clausuras y procedimientos administrativos.

Acciones en 2025

El organismo destacó que en 2025, destinaron más de 408 mdp para infraestructura de tratamiento, restauración ecológica, control de descargas y protección contra inundaciones.

Además, lograron la consolidación de un esquema de gobernanza con la participación de más de 80 instituciones de los tres órdenes de gobierno; la firma de convenios con 18 municipios del río Santiago para la protección de la zona federal.

tección al Ambiente (Profepa) y 22 por Conagua, que derivó en clausuras y procedimientos administrativos.

La Profepa abrió un Centro Regional de Prevención y Calidad Ambiental en Toluca, que brinda asesoría, capacitación y acompañamiento a las industrias de la cuenca del Río Lerma, para que cumplan con la normatividad ambiental y adopten prácticas de control organizacional, debida diligencia ambiental, gestión de riesgos y mejores prácticas.

Avanzan en la construcción de seis plantas de tratamiento, así como en la reconversión ecológica de otras siete. Rehabilitaron y construyeron 17.48 kilómetros de colectores, beneficiando a más de un millón de personas al reducir las descargas urbanas sin tratamiento.

Restauración ecológica

Como parte de las acciones de restauración ecológica, la Conagua precisó que protegieron 847 hectáreas del humedal El Ahogado, prioriza-

ron 3 mil 024 hectáreas en las Ciénegas del Alto Lerma para su recuperación ambiental.

De igual forma, recolectaron 955 toneladas de residuos sólidos en márgenes del río, reforzaron 38.5 hectáreas e instalaron trampas para residuos flotantes, con el fin de mejorar la capacidad hidráulica del río.

En cuanto a la prevención de riesgos, avanzaron en la delimitación de 169 kilómetros de zona federal y en la recuperación de 23.5 kilómetros de cauce y bordos, lo que permite la protección de más de 1.5 millones de personas ante inundaciones en distintos tramos del sistema Lerma-Santiago.



La Comisión Nacional del Agua anunció una inversión millonaria para saneamiento al río Lerma-Santiago



TOLUCA

POR BAJAS TEMPERATURAS, PODRÁN IR A CLASES EN LÍNEA EN 58 MUNICIPIOS: SECTI

Para proteger la integridad de estudiantes de educación básica y media superior ante el descenso crítico de temperaturas, la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTI) llamó a las comunidades escolares a reforzar acciones preventivas en los 58 municipios de alto y mediano riesgo. **(MÁS INFORMACIÓN PÁG 4A ARELI DÍAZ)**



Mantiene Sistema Cutzamala almacenamiento positivo con 89%

Toluca El almacenamiento del Sistema Cutzamala se mantiene favorable al contar con el mayor almacenamiento en siete años, así como un 254 por ciento más de agua, respecto al registro a la misma fecha del 2025 (19 de enero) **(MÁS INFORMACIÓN PÁG 5A ARELI DÍAZ)**



Trasladan a 37 presos federales del Altiplano a Estados Unidos

Alfonso de Juárez La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) informó que el Gabinete de Seguridad federal trasladó a Estados Unidos a 37 Personas Privadas de la Libertad (PPL's) que estaban internos en el Centro Federal de Readaptación Social n°1 (CEFERESO 1), conocido como 'El Altiplano'. **(MÁS INFORMACIÓN EN PÁG 6A KARINA VILLANUEVA)**



Designan a Luis Eduardo Gómez como titular del TRIJAEV para el periodo 2026-2028

Toluca En sesión extraordinaria pública del Pleno de la Sala Superior, el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México (TRIAEM) designó por unanimidad al magistrado Luis Eduardo Gómez García como presidente del organismo para el periodo 2026/2028, mientras que el magistrado Víctor Alfonso Chávez López fue electo vicepresidente para el mismo lapso. **(MÁS INFORMACIÓN PÁG 4A MIREYA CARTA)**



Gobernadora de Canadá refuerza relación con México en su visita al país

(MÁS INFORMACIÓN PÁG 13A)

T77
CONDUCE TUS SENTIDOS
2025 DESDE \$481,499

ESTUNES TOLUCA
QUÉMADORES INCANDESCENTES
PANTALLA TÁCTIL CENTRAL 12.3"
SOLUCIÓN DE AIRE
CONTACTANOS 722 212 3252

HOY
Máxima 20°C
Mínima 5°C



MIÉRCOLES 21 DE ENERO DE 2026
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5
NÚMERO 1677 // Precio 10 pesos



Prevén que cerca de 4.5 millones de capitalinos aprovechen todos los beneficios fiscales 2026

● El gobierno de Brugada mantiene subsidios y descuentos para regularizar impuestos

MAURICIO BAUTISTA/P.2

Autoriza SECTI clases virtuales por mal clima en 58 municipios del Estado de México

● Considera el Valle de Toluca y localidades en todas las regiones de la entidad

EUGENIA MONDRAGÓN/P.4

De Interés General

Donald Trump amaga, otra vez, con combatir carteles mexicanos por tierra; "será pronto"

REDACCIÓN/P.2



La Jornada

Estado de México

En total, van 92 presos que envía el gobierno mexicano

Entrega México 37 operadores criminales a EU

● El operativo comenzó desde las primeras horas del martes en la cercanías del AIT

● Cuatro helicópteros y un avión Hércules C-130 de la Fuerza Aérea Mexicana participaron

● La aeronave con los presos despegó del aeropuerto de Toluca a las 11:45 horas

GERARDO GARCÍA/P.5

Menos robos y homicidios en Cuautitlán Izcalli



▲ Durante el primer año de Daniel Serrano al frente de la administración de Cuautitlán Izcalli, se registró un descenso generalizado de los delitos de alto impacto de 13%, de acuerdo con estadísticas oficiales del Secretariado Ejecutivo

del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), lo que representó casi mil incidencias delictivas menos que las registradas en el último año de su antecesora en el gobierno. Foto Especial.

Valle de México

NO HAY
CONTINGENCIA
Ambiental Atmosférica



Hoy no circula

3 y 4
Rojo
De 5:00 a 22:00 hrs
Miércoles
Hologramas 1, 2 y permisos

Valle de Toluca

NO HAY
CONTINGENCIA
Ambiental Atmosférica





EL UNIVERSAL ESTADO DE MÉXICO

IMAGEN DEL DÍA

REFUERZAN VIGILANCIA EN EL NEVADO

Toluca, Méx.—Derivado de los hechos recientes en los que se observa en video a un grupo de personas ingresar en vehículos todo terreno al cráter del volcán, la policía de Alta Montaña de la Secretaría de Seguridad Estatal ha reforzado su presencia en la zona. Aunque muchas personas acuden al Nevado de Toluca para disfrutar de la nieve, las autoridades de CONANP mantienen el cierre indefinido de este recinto y hacen un llamado a evitar subir.



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Designan nuevo presidente del TRIJAEM

El Pleno eligió por unanimidad a Luis Eduardo Gómez para un periodo de tres años; promete fortalecer la confianza y el diálogo institucional

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.— El Pleno de la Sala Superior eligió en Sesión Extraordinaria a Luis Eduardo Gómez García como presidente del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México (TRIJAEM) por los próximos tres años, quien en su discurso inicial se comprometió a conformar un Tribunal más sólido, eficiente y con mayor confianza social.

Fue el magistrado Luis Octavio Martínez Quijada quien propuso a Luis Eduardo Gómez para ocupar la presidencia del órgano autónomo, al asegurar que cuenta con experiencia probada en la función, conocimiento del diseño institucional del Tribunal.

Capacidad de diálogo y construcción de consensos, así con una trayectoria caracterizada por el respeto a la autonomía, la legalidad y la responsabilidad.

Y es que indicó que la presidencia



En dicha sesión también se eligió a Víctor Alfonso Chávez López al frente de la vicepresidencia.

del TRIJAEM no es solamente es una función administrativa, sino una responsabilidad de conducción institucional que exige medida, prudencia, liderazgo sereno y una vi-

sión clara del papel que debe desempeñar el tribunal frente a la ciudadanía y frente a los demás Poderes del Estado.

| GOBIERNO | A3

10
AÑOS

Duración del cargo como magistrado.

| EL DATO

Luis Eduardo Gómez es licenciado en Derecho, cuenta con Doctorado en Administración Pública.

| GOBIERNO | A3

■ MUNICIPIOS



La Conagua plantea su saneamiento y potabilización para fortalecer el abasto en municipios del Valle de México. | A5 |

ARTURO CONTRERAS. EL UNIVERSAL

■ VIDA EN



Solo me interesa la buena información: Pati Chapoy

A 30 años del inicio de Ventaneando, su creadora marca distancia de otros formatos | B1 |

PALMIRA
TAPIA

En total fueron cuatro reformas que, en términos generales, fortalecen el marco normativo en aspectos clave* | A7 |

OPINIÓN

A7 Miguel Ángel
A7 Luis Alfonso Guadarrama

\$17.58
DÓLAR AL MENÚDEO



Fueron llevadas a Washington, Houston, Nueva York, Pensilvania, San Antonio y San Diego.

Trasladan reos del Altiplano a Estados Unidos

Informaron que con esta acción suman noventa y dos criminales enviados al extranjero

CLAUDIA RODRÍGUEZ

Almoloya de Juárez, Méx.— La madrugada de este martes se registró la primera operación en la línea de adquisición del Centro Federal y de Readaptación Social (Cofesra) número 1 El Altiplano, en Almoloya de Juárez por parte de autoridades del Gabinete de Seguridad Federal esto como parte del traslado de 37 reos operadores de organizaciones

criminales a Estados Unidos.

Entre los reos entregados al gobierno norteamericano destacan: Ricardo González, alias *El Ricky*, líder regional del Cártel del Noreste, Pedro Inzunza, alias *El Señor de la Silla*, Juan Pablo Bastidas, alias *Payo Zurita*, operador logístico del cártel de *Los Beltrán Leyva*, Armando Gómez, alias *Delta 1*, líder de *Los Deltas*, Daniel Alfredo Blanco, alias *Cuchillo*, operador logístico del Cártel del Poder, entre otros. También alias *El Billón*, Fidel Félix Ochoa *Don Fido*, Óscar Eduardo Hernández Flores alias *El Luis*, Alonso Navarrete Quesada *El Péz*, Juan Pedro Zaldivar Farías *Z 27*.

| SEGURIDAD | A6



Luis Eduardo Gómez García, nuevo presidente del TRIJAEM

Lilia González

- Promete un Tribunal más sólido, eficiente y con mayor confianza social

De manera unánime y en Sesión Extraordinaria, el Pleno de la Sala Superior del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México (TRIJAEM) designó a Luis Eduardo Gómez García como presidente del órgano autónomo para el periodo 2026-2028, relevando así a Gerardo Becker Ania cuya salida se enmarca por señalamientos tras el presunto desfalco a la institución por 32 millones de pesos, hecho que ocurrió en su gestión.

Tras rendir su informe de labores, Gerardo Becker pasó la estafeta a Luis Eduardo Gómez García, quien se comprometió a impulsar un Tribunal más sólido, eficiente y con mayor confianza social.

“Hoy comienza una etapa que concibo desde la unidad, el diálogo y la corresponsabilidad, un tribunal fuerte no es aquél en el que se piense igual sino es aquél que sabe construir acuerdos, respetar las diferencias y trabajar con un propósito común. Mi compromiso es ejercer una presidencia cercana, abierta y respetuosa del carácter colegiado que distingue a esta institución”, señaló.

De igual manera, Gómez García reconoció que tienen por delante el reto de fortalecer la función jurisdiccional, consolidar la capacitación constante, la profesionalización y el desarrollo integral del personal, así como presidir una gestión institucional, eficiente,

ordenada y con visión de largo plazo, y se comprometió a ejercer una función con plena lealtad institucional y coordinación con el proyecto de gobierno de Delfina Gómez Álvarez, dando seguimiento y cumplimiento desde el ámbito a su Plan de Gobierno, particularmente en lo relativo a la cercanía con la ciudadanía, la atención a las personas y el fortalecimiento de una justicia administrativa pronta, expedita y confiable.

“Impulsaremos una justicia administrativa más cercana y accesible, que dialogue con la sociedad, con las autoridades y con el ámbito académico, privilegiando la prevención del conflicto, los medios alternos de solución de controversias y una visión que contribuya a fortalecer la confianza institucional, todo ello se realizará con responsabilidad en el uso de los recursos públicos”, señaló tras asegurar a su personal que será un presidente de puertas abiertas.

Como parte de la sesión también se nombró a Víctor Alfonso Chávez López como vicepresidente, así, con el nombramiento el TRIJAEM iniciará una nueva etapa en la que tendrá que actuar de manera transparente y oportuna para suplir los últimos señalamientos en los que se ha visto envuelto.



Tlalnepantla equipa a Bomberos y PC con uniformes de alta seguridad

Redacción

El gobierno municipal de Tlalnepantla de Baz realizó la entrega de nuevos uniformes y equipo especializado a integrantes del Heroico Cuerpo de Bomberos y de Protección Civil, como parte de una estrategia para reforzar la seguridad operativa y la protección del personal de emergencias.

La entrega fue encabezada por el presidente municipal Raciel Pérez Cruz, quien señaló que esta acción busca dignificar la labor de quienes atienden emergencias y garantizar que cuenten con herramientas acordes a los riesgos que enfrentan diariamente en el desempeño de sus funciones. (...)

Continúa en la Pág. 3-A



Refuerzan combate a la extorsión con nueva ley y fiscalía especializada

El Congreso local aprobó una ley estatal para fortalecer su combate | Pág. 3-A



Anuncian inversión federal superior a 600 mdp en Toluca

Regularizan panteón delegacional y dan certeza jurídica a una demanda añeja | Pág. 4-A



Méjico envía a 37 reos a Estados Unidos

El Gobierno de México realizó el traslado de 37 personas privadas de la libertad a Estados Unidos como parte de los acuerdos de cooperación bilateral en materia de seguridad, informó el secretario Omar García Harfuch. Se trata del tercer envío de este tipo durante la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Las autoridades detallaron que los reos son considerados operadores de organizaciones criminales de alto impacto y que el traslado se realizó a solicitud del Departamento de Justicia estadounidense, bajo el compromiso de que no se aplicaría la pena de muerte. El operativo se efectuó conforme a la Ley de Seguridad Nacional y con un amplio despliegue de seguridad.

Los internos fueron enviados a diversas ciudades de Estados Unidos, entre ellas Washington, Houston y Nueva York, para enfrentar procesos judiciales pendientes. Con esta acción, suman 92 los reos trasladados durante el actual gobierno, como parte de la estrategia de cooperación internacional contra el crimen organizado.



SMSEM abre nueva sede sindical para atención al magisterio

| Pág. 3-A

Camión sin frenos provoca accidente múltiple en Almoloya de Juárez

| Pág. 3-A

Miércoles 21 de enero 2026

ESTADO DE MÉXICO

capitaledomex.com.mx

Año 17, Número 5642. \$10



ALIADO DE CONTENIDOS

VUELAN 37 NARCOJEFES A LOSEU

• **Omar García Harfuch** confirma el traslado de operadores ligados a organizaciones criminales; amenazaban la seguridad nacional

• **La acción se ejecutó** conforme a la Ley de Seguridad Nacional y bajo mecanismos de cooperación bilateral, explica el funcionario federal



Con este traslado, ya son 92 criminales de alto impacto enviados a la unión americana.

3

EXHIBEN RIQUEZA CULTURAL MEXIQUENSE EN MADRID

Con el objetivo de posicionar al estado a nivel mundial, Nelly Carrasco Godínez, Secretaria de Cultura y Turismo, detalló que la entidad está presente en la edición 2026 de la Feria Internacional de Turismo (FITUR) celebrada en Madrid, España.

La funcionaria estatal explicó que el objetivo es posicionar la marca "Un Destino Hecho a Mano" y compartir la riqueza turística, cultural, artesanal y gastronómica de la entidad mexiquense.

Carrasco Godínez detalló que la presencia del estado a través de un stand, las y los visitantes tendrán la oportunidad de conocer los Pueblos Mágicos, Pueblos con Encanto, las nueve rutas turísticas, los municipios con vocación turística y las 13 ramas artesanales mexiquenses.

Con el respaldo del sector empresarial, a través del Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México (Concaem), el 22 de enero se llevará a cabo, en la Casa de México en España, una cata

de mezcal elaborado por maestras y maestros artesanos mexiquenses.

Como parte de las actividades, el Pueblo Mágico de Otumba firmará el hermanamiento con el Pueblo Mágico de Medellín, España, además de entregar una placa conmemorativa por el primer aniversario del hermanamiento con el municipio de Tembleque, España.

Asimismo, se exhibirá un "Árbol de la Vida" realizado por maestras y maestros artesanos. (Redacción Capital)



7 503006 431159



10



FOTO: ESPECIAL

TRITURA AUTO

Dos personas resultaron lesionadas tras un accidente donde una revolvedora y un automóvil particular se vieron involucrados

5

3 MIL JÓVENES

de Huixquilucan reciben apoyo psicológico cien por ciento virtual y confidencial para quienes se encuentran en una situación de vulnerabilidad a través de "línea Joven"

6

HOY ESCRIBEN

Alfredo Albiter Sánchez

Con receta



Investigan red ligada a hijos de AMLO; suministra balasto a trenes del gobierno

GILBERTO BENÍTEZ P. 13



DÍA A DÍA el amanecer

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kaui

Lo Nuevo en Periodismo

Miércoles 21 de enero de 2026 Año XXXIV No. 13522

\$10
Pesos

En Edomex
Refuerzan combate a extorsión con **nueva ley** y **Fiscalía especializada**



MARTHA ROMERO P. 5

Revolvedora sin frenos provoca accidente en Almoloya



REDACCIÓN P. 9

Olvidaba decir...

Ahora se sabe que el traslado de 37 **criminales recluidos en el Penal del Altiplano** considerados de **alta peligrosidad** fueron enviados a diferentes ciudades estadounidenses como **Washington, Houston, Nueva York, Pensilvania, San Antonio y San Diego**, donde serán juzgados, pero lo que **no se sabe es la identidad de la "ofrenda"** entregada en el vecino país del norte como tampoco **si el avión militar Hércules C-130 de Estados Unidos aterrizó en el Aeropuerto Internacional de Toluca**, el cual participaría en actividades de capacitación, tuvo que ver en la operación. **Estas interrogantes permanecerán en el abismo** usual de la discrecionalidad mientras prevalezca la **austeridad del derecho a ser informados**.

Capos en bandeja



► **México exporta presos y fracasa en juzgarlos**

Operativo nocturno trasladó a 37 reos del Altiplano a Estados Unidos, entre helicópteros y convoyes, sin lista pública ni explicación jurídica. El gobierno presume cooperación, pero exhibe un sistema penitenciario rebasado que prefiere exportar capos antes que juzgarlos, sentenciarlos y responder a víctimas en México.

KARINA LIBIEN P. 7

En marcha 57
nuevas unidades en
Línea II del Mexibús



Pág. 3

PORTAL Liberación

Falso que se abandone el combate a la extorsión en Edomex; ahora se perseguirá con mayor fuerza: FVR

El diputado José Francisco Vázquez Rodríguez precisó que, aunque se derogó la regulación de la extorsión del Código Penal estatal, este delito seguirá castigándose con base en las sanciones previstas en la ley general en la materia, y resaltó que la entidad

contará con una ley local para fortalecer la actuación institucional para combatirlo de forma eficaz.



Pág. 2

Unidad de Cirugía de Inteligencia Robótica del Edomex, la única del país en el sector público



Pág. 5

Implementará UAEM sistema de seguimiento personalizado a trayectorias de estudiantes



Pág. 7

Instalan 90% de 'Comités Mochila' en escuelas del Edomex para prevenir la introducción de objetos peligrosos



Pág. 4

Derecho de Picaporte
Alfonso Godínez

- Daniel Sibaja a la SEP?
- No habrá foto DGA - CRS.
- Ricardo Moreno, ¿primero en reelegirse?

Pág. 4

Inicia en marzo credencialización para acceder al servicio de salud universal: Sheinbaum



Pág. 5

Extraditados 37 criminales a EU desde Toluca; ya son 92 entregados, afirma Harfuch



Pág. 2

MARTHA ROMERO

En una tercera entrega, 37 reos de alta peligrosidad que enfrentan procesos judiciales en cortes federales por delitos relacionados con la delincuencia organizada, narcotráfico y crimen transnacional, fueron entregados al gobierno de Estados Unidos como parte de las solicitudes formales que el Departamento de Justicia de ese país ha realizado.

Cumple RM con rescate de espacios públicos y vialidades en San Cayetano



Con premio, reconoce el GEM la destacada trayectoria en química de Andrea, académica de la UAEM



Revivirá Pliego iniciativa para impedir que el Estado asuma costos por obras públicas defectuosas delegadas a particulares



Pág. 4

Indicaciones de

LA TRIBUNA

Primer Diario Regional del Estado de México



Mucio Gómez López
Mucio La Tribuna Gómez

Visita Nuestra Página
www.latribuna.com.mx

Núm. 9.295
Año LIII

Mucio Gómez López
Presidente y Editor Responsable

Toluca, México.

Miércoles 21 de Enero de 2026

Teléfono Redacción
(722) 2 13 38 89

Precio del Ejemplar 5.00

Correo Electrónico:
latribuna99@gmail.com

Refuerzan combate a la extorsión con nueva Ley y Fiscalía Especializada

+ Así lo manifestó el Presidente de la Junta de Coordinación Política en la LXII Legislatura local del Estado de México, diputado Francisco Vázquez.

Información Pág. 3



Por: José Contreras Contreras

- + Omisiones en la pésima planeación de obras y retiro de agentes de tránsito por parte de Adolfo Solis a punto de cobrar vidas.
- + Sin uniformes, sin materiales, sin pagos que les corresponden, y bajo un esquema prácticamente de explotación, sobreviven en los hospitales del IMSS Bienestar.



Información Pág. 11



El Presidente de la JUCOPO en la LXII Legislatura local, Francisco Vázquez Rodríguez, afirmó que la nueva Ley para Prevenir, Atender y Combatir los Delitos en Materia de Extorsión, fortalece el combate a ese delito.

Acompañamiento estudiantil, eje de la política educativa de la UAEMéx



Información Pág. 4

Comisión permanente recibe nombramiento de Gertz Manero como Embajador de Reino Unido



Información Pág. 8

En marcha 57
nuevas unidades en
Línea II del Mexibús



Pág. 3

PORTAL Liberación

Falso que se abandone el combate a la extorsión en Edomex; ahora se perseguirá con mayor fuerza: FVR

El diputado José Francisco Vázquez Rodríguez precisó que, aunque se derogó la regulación de la extorsión del Código Penal estatal, este delito seguirá castigándose con base en las sanciones previstas en la ley general en la materia, y resaltó que la entidad contará con una ley local para fortalecer la actuación institucional para combatirlo de forma eficaz.



Pág. 2

Unidad de
Cirugía de
Inteligencia
Robótica
del Edomex,
la única del
país en el
sector público



Pág. 5

Implementará
UAEM sistema
de seguimiento
personalizado
a trayectorias
de estudiantes



Pág. 7

Instalan 90%
de 'Comités
Mochila' en
escuelas del
Edomex para
prevenir la
introducción
de objetos
peligrosos



Pág. 4



Derecho de
Picaporte

Alfonso Godínez

J - Daniel Sibajá a la SEP?
J - No habrá foto DGA - CRS.
J - Ricardo Moreno, primerero en
reelegirse?

Pág. 4

Inicia en marzo
credencialización
para acceder
al servicio de
salud universal:
Sheinbaum



Pág. 5

Extraditados 37 criminales a EU desde Toluca; ya son
92 entregados, afirma Harfuch



Pág. 2

MARTHA ROMERO

En una tercera entrega, 37 reos de alta peligrosidad que enfrentan procesos judiciales en cortes federales por delitos relacionados con la delincuencia organizada, narcotráfico y crimen transnacional, fueron entregados al gobierno de Estados Unidos como parte de las solicitudes formales que el Departamento de Justicia de ese país ha realizado.

Cumple RM
con rescate
de espacios
públicos y
vialidades en
San Cayetano



Pág. 3

Con premio,
reconoce el GEM la
destacada
trayectoria en
química de Andrea,
académica de la UAEM



Pág. 6

Revivirá Pliego
iniciativa para impedir
que el Estado asuma
costos por obras
públicas defectuosas
delegadas a particulares



Pág. 4

México entrega a Estados Unidos a 37 criminales tras traslado desde el penal del Altiplano

Pág. 3

La Noticia Hecha Periódico

EL VALLE

AÑO XXXV Número 10,589

SÍGUENOS EN

Miércoles 21 de enero de 2026

Presidente Fundador: José Elias Nader Achkar

Segunda Época



elvalle.com.mx

Toluca, Estado de México

\$ 7.00



El Congreso local aprueba medidas que fortalecen la investigación y persecución de extorsiones, incluyendo 'cobro de piso' y atención especializada a víctimas.

Pág. 9

**Nueva Ley y Fiscalía
especializada en extorsión
combatirán el delito: Vázquez**



"Línea Joven" atendió a tres mil
jóvenes de Huixquilucan: Contreras



Manuela Pávila deja Europa
y llega a las Diablas

Opinión



"A MI/AD
DE SEMANA"

Por: Julián Alfonso
Chávez Trueba

Pág. 1



Pág. 4